
Pierre Rabhi : "Cultiver son jardin est un acte de légitime résistance" 

  Pierre Rabhi : &quot;Cultiver son jardin est un acte de légitime résistance&quot;   A 79 ans, Pierre
Rabhi est plus remonté que jamais contre le saccage de l'environnement par la société de
consommation à outrance. &quot;Il y a le feu et il faut l'éteindre&quot;, dit-il. Sobriété et modération
sont ses maîtres mots. Extrait du magazine &quot;13h15 le samedi&quot; du 7 octobre.  Le paysan,
écrivain, philosophe et poète Pierre Rabhi, 79 ans, a largement atteint l'âge d'une retraite bien
méritée. Il n'arrête pourtant pas et re&ccedil;oit 600 demandes de participation à des conférences
chaque année ! Ce jour-là, il se rend dans un lieu de formation qu'il a ouvert avec des amis en
Ardèche. On y apprend notamment à faire pousser de bons légumes en respectant la terre
nourricière.  &quot;Ce n'est pas seulement un lieu d'apprentissage, c'est aussi une philosophie,
explique le paysan le plus célèbre de France et pionnier de l'agriculture bio. Nous pensons
maintenant qu'il faut que les citoyens se réapproprient leur capacité de survie. On a des gens hors
sol, concentrés dans des villes, avec des camions qui leur apportent à manger&quot;, précise
l'auteur de Vers la sobriété heureuse (Actes Sud) et de La Puissance de la modération (Hozhoni).  
&quot;Ces salopards qui n'ont d'autre préoccupation que de faire du profit&quot;  &quot;Pour moi,
cultiver son jardin, c'est un acte politique. C'est un acte de résistance légitime à des systèmes qui
confisquent toute possibilité au citoyen de survivre par lui-même, pour le rendre entièrement
dépendant. Et la disparition de la biodiversité est devenue une problématique extrêmement grave.
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Ah, je me demande parfois pourquoi je m'emmerde avec tout &ccedil;a. Et pourquoi je ne passe pas
une retraite tranquille...&quot; s'interroge-t-il en souriant.  Alors, pourquoi n'arrête-t-il pas un peu ?
&quot;Eh bien parce que je ne peux pas. Si je ne le fais pas, je ne dormirais pas bien. C'est comme
s'il y avait le feu et qu'on dise n'en avoir rien à foutre. Il y a le feu et il faut l'éteindre. C'est un devoir.
Vous avez des enfants ? On est en train de leur faire un monde invivable. Tous ces salopards de
gens qui n'ont d'autre préoccupation que de faire du profit&hellip; Ils se foutent littéralement de
l'avenir de l'humanité. Non, on ne peut pas, on ne peut pas !&quot; affirme Pierre Rabhi, toujours
svelte et énergique dans son éternelle chemise à carreaux.  Présente par Laurent Delahousse   
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